



## La oportunidad o la hegemonía



Tan pronto como arranque el año, quedarán definidas las candidaturas del PAN, PRI y el PRD para el Estado de México y Coahuila.

Todo indica que los que abanderarán esa alianza serán Alejandra del Moral y Manolo Jiménez, ambos de extracción priista.

Estas postulaciones son el resultado de los acuerdos que aún se enmarcan en el paraguas de Va por México y que estuvieron a punto de romperse por el apoyo del PRI a la prolongación de la utilización de la Armada Permanente en tareas de seguridad pública.

El escenario, sin embargo, es muy distinto al del 2018 e inclusive el de 2021, porque la popularidad presidencial no es la misma. El diputado Santiago Creel, uno de los referentes más importantes del PAN, ha destacado la caída de los apoyos respecto a López Obrador, en cuando menos un 10 % y eso lo hace ser, con evidencias, optimista.

Pero además, los opositores podrían obtener dividendos de su defensa del INE y de la legalidad. Lo que ocurrió con el Plan B, va a tener un costo, y las primeras facturas se pagarán en las dos gubernaturas en disputa.